



La Estrella, Valparaíso, 6-1-1993

UN 800

ESPECTACULOS 29

000198684

Mañana se estrena en El Farol la obra 'Sexualmente culpables'

■Inaugurando la sala de teatro "Rubén Darío", del Centro de Extensión de la Universidad de Valparaíso —sala El Farol— se estrenará allí mañana jueves la obra teatral "Sexualmente culpables", del chileno Juanco Torres, en una montaje del Estudio de Actores de Luis Wigdorsky.

Cabe señalar que la remodelación de esta sala —ubicada en Blanco 1113— contó con el auspicio del Fondo Nacional de la Cultura y las Artes del Ministerio de Educación, Fondec.

Asimismo, hay que señalar que la compañía de Luis Wigdorsky escogió una sala porteña para hacer el estreno nacional de la obra, en un afán de ayudar efectivamente a la descentralización de la capital en beneficio de las regiones.

TEMA CANDENTE

La obra, del chileno Juanco Torres, presenta un tema candente, polémico y muchas veces considerado tabú, pero de urgente necesidad en la sociedad actual: el fracaso sexual en la pareja por falta de comunicación.

Según expresa Wigdorsky, en la obra está claro un planteamiento bási-

co: "Las culpas del sexo no están en el sexo mismo, sino en el modo de entenderlo. Y la insatisfacción de la pareja, sobre todo de la mujer, es consecuencia del consabido machismo imperante en la sociedad. La causa fundamental es la falta de diálogo: tanto la esposa como el esposo suelen evadir el tema".

Añade: "El placer del sexo debe ser un valor dentro de la pareja porque hace que ésta sea feliz, y siendo feliz la pareja, es feliz la familia. No entenderlo a tiempo hace que después sea demasiado tarde".

El elenco lo componen Carmila Leyva, el porteño Marco Brito y el propio Luis Wigdorsky, a quien pertenece también la dirección.

El cuento al argumento, se basa en una pareja que celebra sus 25 años de matrimonio. Luego de una

fiesta, cuando ya todos se han ido, descubren, en la intimidad del lecho, que ninguno ha sabido nada del otro en ese cuarto de siglo. Se suscitan situaciones que desencadenan ternura, tensión, angustia, rencores, desesperación. Emergen las frustraciones y al fin, cuando ya todo parece consolidarse, ocurre un hecho que los marcará para toda la vida.

La puesta en escena exige un fuerte trabajo de parte de los actores, que deben lograr un gran realismo. "Hay escenas de intimidad" —expresa Wigdorsky— que nos han obligado a asesorarnos y a hacer todo un trabajo de higiene mental entre nosotros, e incluso con nuestras parejas en la vida real, para evitar problemas".

"Sexualmente culpables" se presentará hasta el 22 de enero en la nueva sala de teatro del Centro de Extensión de la Universidad de Valparaíso.

Mañana se estrena en El Farol la obra "Sexualmente culpables" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mañana se estrena en El Farol la obra "Sexualmente culpables" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)